

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone: 671.56, 671.57, 671.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. HAUSMANN, PARIS (9^e).

Les succès de l'axe en Marmarique Le fort de Bir Hacheim pris d'assaut par les Allemands

Deux pétroliers britanniques coulés et quatre transports endommagés en Méditerranée orientale.

Le communiqué allemand d'hier signale qu'en Afrique du Nord le fort de Bir-Hacheim a été pris d'assaut jeudi matin, malgré la résistance acharnée opposée par la garnison de l'ouvrage, pendant plusieurs jours, aux attaques des colonnes allemandes.

Le fort de Bir-Hacheim constituait le pilier méridional du système défensif des Anglais en Marmarique.

Le communiqué ajoute qu'en Méditerranée orientale, des sous-marins allemands ont attaqué un convoi fortement protégé qui faisait route vers Tobrouk. Ils ont coulé, à coups de torpilles, deux pétroliers lourdement chargés, totalisant 12.000 tonnes, et endommagé quatre transports.

Londres confirme la prise de Bir-Hacheim

Amsterdam, 11. — Le service d'informations britannique publie un communiqué spécial confirmant l'occupation de Bir-Acheim, en Afrique du Nord, par les forces armées de l'axe.

Le sud de la Libye est découvert

Berlin, 11. — Par la conquête de Bir-Acheim, qui a été prise d'assaut, s'effondre une des colonnes du front britannique en Marmarique. Cette fortification édifée sur une hauteur qui domine le désert peut être considérée comme le fort le plus au sud de Tobrouk. Pour Rommel, (Lire la suite en deuxième page)



Cliché « REVEIL DU NORD ».



L'Hôtel de Ville et le Monument aux Morts de DURBAN. (Ph. Siphon).

Coup de théâtre dans le Pacifique

L'INTRAPIDITÉ des troupes japonaises ne connaît plus limites. En occupant plusieurs bases des îles Aléoutiennes, les soldats de l'Empire du Soleil Levant ont porté la guerre aux abords presque immédiats du continent américain, ce qui n'est pas pour améliorer, bien au contraire, le moral de l'ennemi. On constate sous un angle de plus en plus critique tant dans les milieux officiels de Washington que dans la population des U.S.A.

Avant d'examiner les nombreux aspects importants de cette nouvelle action militaire, il convient de mentionner, une fois encore, tout le bluff qui préside aux informations lancées inconsidérément par les Anglo-Saxons à travers le monde.

Aux dires de l'amiral Nimitz, chef de la flotte nord-américaine du Pacifique, la récente bataille navale près des îles Midway avait été, à ce point décisive pour les Nippons que les Etats-Unis pouvaient se considérer à mi-chemin de la victoire.

On appréciera toute la saveur de ces phrases claironnantes et bien faites pour jeter du poivre aux yeux des populations des Démocraties ennemies de l'ordre et de la paix, en mettant en parallèle le nouveau succès des Japonais débarquant aux îles Aléoutiennes.

En vérité, l'engagement naval dans les environs des îles Midway eut une toute autre portée que celle victorieuse dénie par l'amiral Nimitz. Outre le gain de deux porte-avions du type « Enterprise » et « Hornet », ce qui réduit les possibilités américaines dans ce domaine à deux navires de cette classe, les dirigeants de la Maison-Blanche furent cinglés d'un démenti donné presque sur-le-champ par le communiqué officiel des îles Aléoutiennes décollé en quelque sorte de la prétendue victoire des marins de l'amiral Nimitz à Midway.

Tout de même, que doivent penser les citoyens des U.S.A. de Grande-Bretagne et de l'U.R.S.S. après de tels coups encaissés au lendemain de bulletins de victoire établis sous le signe de la plus haute fantaisie !

Comment les Anglo-Saxons parviendront-ils à se débattre dans le meausage pour faire avaler, sans que grimace s'en suive, ce premier débarquement nippon sur l'archipel des Aléoutiennes, appartenant au continent américain ? Comment arriveront-ils à expliquer cette grande entreprise militaire, qui marque une nouvelle phase dans la guerre nord-américaine-japonaise ?

C'est que ce nouveau triomphe des stratèges qui composent la Haute-Commandement des Armées du Témoo peut avoir les conséquences les plus graves. A priori, la construction d'une route de l'Alaska semble compromise de façon telle que la poursuite des premiers travaux entrepris dans ce but semble fortement menacée.

En réalisant l'opération sur les îles Aléoutiennes, les Japonais ont voulu faire la preuve que rien ne leur échappait pour conduire la guerre en Asie vers des fins victorieuses. Une nouvelle fois, ils ont tenu à affirmer leur promptitude dans l'exécution et leur rapidité dans la manœuvre. Ils ont voulu démontrer à Washington dans le maintien des relations nord-américaines-soviétiques.

D'ailleurs, à Moscou, on doit considérer la nouvelle action japonaise comme une plaisanterie de mauvais goût. Alors que les Etats-Unis, sur les jonctions de Staline, ont tenté de créer un deuxième front en Europe pour soulager les Soviétiques de l'emprise menaçante des puissances de l'axe et de leurs alliés, Washington réclame au contraire, maintenant, l'aide des Bolcheviks pour créer un deuxième front en Extrême-Orient. Situation tragique, en ce qu'elle tend à rendre les associations judéo-ploutocrates-bolcheviques, mais combien comique quand elle est examinée de l'autre côté de la barricade.

Malgré que Roosevelt exprime toujours de façon de plus en plus pressante le désir que des points d'appui soient établis sur la côte de l'Union soviétique du Pacifique — Vladivostok, Nikolaïeva, Petropavlovsk — on a peine à croire que Staline veuille courir de nouveaux dangers. Ce n'est pas la livraison d'un pen de matériel de guerre américain ou d'essence qui décidera Moscou à courir un nouveau et grand risque dans une aventure où ses alliés anglo-saxons perdent, chaque jour, pied.

Dans cette impasse, il y a tout lieu de croire que Washington se trouve dans l'obligation de lever une armée pour défendre l'Alaska et l'or des placers menacés très sérieusement par cette nouvelle phase des hostilités dans le Pacifique. G.M.

MENACE SUR L'AFRIQUE DU SUD LE PORT DE DURBAN bloqué par les sous-marins nippons

Un coup sensible au ravitaillement des Britanniques en Orient et aux Indes

Genève, 11. — L'amirauté sud-africaine a reconnu dans un communiqué publié mercredi que le port de Durban sur la côte du Natal est pratiquement bloqué par les sous-marins japonais.

Plusieurs sous-marins japonais ont croisé dans le port et coulé trois cargos en un court laps de temps.

Ce communiqué a fait sensation dans l'Union sud-africaine et des mesures d'ordre militaire ont été prises immédiatement.

La ville de Durban a été complètement isolée, de même que toute la région côtière, sur une étendue de 70 kilomètres.

Les milieux militaires du Cap estiment que cette opération japonaise a une grande importance stratégique et l'on pense que l'amirauté japonaise a décidé d'attaquer énergiquement la route maritime des alliés qui contourne le Cap.

Il est établi que tous les transports de matériel et de troupes des alliés pour le Moyen-Orient et l'Océan indien passent par l'estroit de Suez.



Les Terre-Neuves freinent maintenant le châtai dans les mers chaudes. Les voici à MARSEILLE, au moment du départ. (Ph. Sado).

Devant les délégués des A. C.

« Il existe une entente complète entre M. Laval et moi... »

...A DÉCLARÉ LE MARÉCHAL PÉTAÏN AUQUEL LE CHEF DU GOUVERNEMENT A RÉPONDU :

« Je n'ai qu'un but défendre mon pays avec tout mon amour et ma foi... »

Vichy, 11. — Les délégués régionaux et départementaux de la Légion française des combattants et des volontaires de la Révolution nationale se sont réunis aujourd'hui à Vichy à 10 h. à l'Hôtel Thermal, sous la présidence de leur chef de gouvernement, M. Raymond LAVAL, en présence du président CHALLÈRE, en présence du président Laval, chef du gouvernement, qui avait tenu à assister à cette réunion.

Après avoir fait aux légionnaires un exposé de la situation extérieure de la France, qui a reçu toute leur approbation, le président LAVAL a été à l'assure de son désir de collaborer étroitement avec la Légion, leur demandant de créer une atmosphère d'apaisement politique et social indispensable au relèvement du pays. Le chef du gouvernement a répondu ensuite à toutes les questions qui lui ont été posées. Il a en particulier indiqué quels devaient être la nature des rapports entre la Légion et les administrations. Pour citer tous les maintenus, des instructions seront arrêtées d'un commun accord entre le chef du gouvernement et le dirigeant de la Légion.

Allocation du Maréchal

A l'issue du repas, le Maréchal a tenu à venir passer quelques instants au milieu des légionnaires ; il a été salué par une ovation en délire.

Quartier Général du Fuhrer, 11. — Le Haut Commandement allemand communique :

Sur le territoire fortifié devant Sébastopol, nous avons progressé notre attaque au cours de deux combats. Les contre-attaques des Russes ont été repoussées, très sanglantes, par nos avions et nos chars. Au cours de violentes attaques aériennes contre la région de Sébastopol nous avons coulé, dans le port de la forteresse, un navire de commerce de 3.900 tonnes.

Dans le secteur nord du front oriental l'ennemi a abandonné, sous la pression de nos troupes, de nombreuses localités. Devant le front du Velehov de fortes attaques ennemies, très sanglantes pour l'adversaire, ont été annihilées. L'artillerie côtière de l'armée a harcelé avec un bon résultat le trafic maritime dans la baie de Kronstadt. Un sous-marin venant de Leningrad ainsi qu'un bateau de surveillance ont été incendiés.

En Afrique du Nord, le fort Bir Hacheim, qui est l'alle méridionale du système de défenses britannique, a été pris d'assaut au cours de la matinée d'aujourd'hui, après une opiniâtre résistance de plusieurs jours des fortes troupes ennemies encerclées. L'aviation a participé aux combats terrestres et a bombardé des concentrations de troupes et colonnes britanniques. Les Anglais ont perdu vingt et un appareils en combats aériens.

Dans la Méditerranée orientale, des sous-marins allemands ont attaqué un convoi fortement protégé, faisant route vers Tobrouk. Après une violente attaque ils ont coulé deux navires-citernes lourdement chargés, totalisant 12.000 tonnes. En outre, quatre navires-transporteurs furent touchés par des torpilles.

Sur l'île de Malte, des avions britanniques ont été bombardés de jour et de nuit. Des chasseurs allemands et italiens ont détruit huit appareils anglais.

Devant la côte méridionale anglaise, des avions de combat ont touché la nuit dernière, avec des bombes de lourd calibre, trois navires marchands de tonnage moyen.

L'obersturmführer Gnaedig, chef de compagnie d'un régiment d'infanterie, s'est particulièrement distingué au cours des combats devant Sébastopol.

COMBATS ACHARNÉS DEVANT SÉBASTOPOL

L'attaque allemande fait de grands progrès

Les uns après les autres, les ouvrages soviétiques sont emportés par les forces germaniques

Berlin, 11. — L'agence D.N.B. a communiqué les détails suivants qui complètent le communiqué officiel de la Wehrmacht :

Les glacis de Sébastopol sont l'objet d'une attaque allemande couronnée de succès et qui a fait de grands progrès ces derniers jours. Les combats sont rendus particulièrement durs par les difficultés du terrain et par les fortifications nombreuses et bien établies des Bolcheviks qui ont utilisé les accidents naturels du sol. On ne trouve pas ici des points d'appui de campagne isolés, mais bien tout un système de casernes et de forteresses souterraines. Leur puissance défensive est encore augmentée par des ouvrages flanquants à feux croisés. On peut même établir une comparaison entre ces fortifications et celle de la ligne Mé-texas qui a été enlevée il y a un an par les troupes allemandes. Cependant dans le cas présent, le pouvoir de résistance de la ceinture de fortifications de Sébastopol est encore augmentée par de l'artillerie de plus gros calibre.

La bataille est vraiment acharnée dans ce secteur : chaque ouvrage et chaque groupe de fortifications doit être emporté isolément et en corps à corps. C'est surtout l'infanterie allemande qui supporte le poids de l'attaque aidée par les bombardements incessants de l'aviation et le tir précis de l'artillerie. Les formations allemandes arrivent à réaliser des gains de terrain et à repousser les contre-attaques bolcheviques en utilisant les armes lourdes et légères des types les plus modernes.

Les contre-attaques ennemies sont exécutées par des masses d'hommes et les commissaires bolcheviques lancent dans la mêlée sans aucun ménagement et avec une telle profusion de lance-grenades et d'armes automatiques que les champs de bataille en sont littéralement couverts après le départ de l'adversaire.

On se demande combien de temps encore les Soviétiques pourront continuer ces attaques en masse, étant donné que Sébastopol est un port isolé, dont les seules voies de communication sont maritimes et contrôlées par l'aviation allemande. Les puissantes formations d'avions allemands préparent de graves difficultés à la défense de Sébastopol.

107 positions fortifiées prises par les Allemands dans le secteur Nord

Berlin, 11. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :

La pression des armées allemandes de terre et de l'air est toujours aussi vive à Sébastopol.

Dans le secteur central du front de l'Est, les attaques de nos forces contre des troupes ennemies encerclées ont fait de grands progrès. Les Bolcheviks ont été mis en pièces au cours de violents combats dans les forêts et de nombreuses localités ont été conquises. Ces combats ont été soutenus par de violentes attaques de notre aviation, qui a détruit des positions de compagnie, des abris fortifiés et autres au moyen de bombes explosives et incendiaires. Des rassemblements de troupes, au centre de forteresses difficilement accessibles ont été dispersés par des vols à basse altitude.

Les Français ne quittent pas la zone côtière

Berlin, 11. — Le D.N.B. apprend de source militaire :

La population française de la côte a plus de confiance dans la force des armes allemandes que dans les tracts lancés par les Anglais, qui donnent à la population civile le conseil de quitter immédiatement les régions côtières avant les attaques aériennes imminentes.

Les Français ont pris connaissance de ce message et l'ont classé, sans plus, parmi les autres.

Aucun civil n'abandonne son domicile.

Amsterdam, 11. — Le service d'informations britannique mande encore les détails suivants au sujet de la conclusion d'une alliance avec l'U.R.S.S. :

M. Eden, chef du Foreign Office, a fait connaître les clauses de ce traité par lequel la Grande-Bretagne et l'Union Soviétique s'engagent à ne point conclure de paix sans l'accord mutuel des deux parties et à ne point chercher de gains territoriaux.

Ce pacte, est-il dit ensuite, a été conclu pour une durée de 20 ans, à partir de la fin de la guerre, et il prévoit une assistance mutuelle contre toute attaque et sera inséré dans un traité européen définitif.

Toujours selon le service d'Informations britannique, la Grande-

LE PRÉ-TIRAGE DE LA LOTERIE NATIONALE

Paris, 11. — Le pré-tirage de la Sainte publique de la 8^e tranche a eu lieu ce soir pendant l'entracte du Théâtre des Ambassadeurs. En voici les résultats :

Le numéro 208.467 gagne 100.000 francs dans la série A et 20.000 fr. dans la série B.

Le numéro 148.674 gagne 30.000 fr. dans la série A et 10.000 fr. dans la série B.

Les numéros se terminant par 17.589, 24.468, 07.495, 46.300 gagnent 1.000 fr. dans la série A et 4.000 fr. dans la série B.

Les numéros se terminant par 3.265 gagnent 500 fr. dans la série A et 200 fr. dans la série B.

Tous ces numéros conservent encore toutes leurs chances pour le prochain tirage de la Loterie Nationale du 18 juin.

POUR RÉPONDRE AUX IMPLORATIONS DE M. MOLOTOV

Une alliance anglo-soviétique a été conclue à Londres

Amsterdam, 11. — Le service d'Informations britannique mande encore les détails suivants au sujet de la conclusion d'une alliance avec l'U.R.S.S. :

M. Eden, chef du Foreign Office, a fait connaître les clauses de ce traité par lequel la Grande-Bretagne et l'Union Soviétique s'engagent à ne point conclure de paix sans l'accord mutuel des deux parties et à ne point chercher de gains territoriaux.

Ce pacte, est-il dit ensuite, a été conclu pour une durée de 20 ans, à partir de la fin de la guerre, et il prévoit une assistance mutuelle contre toute attaque et sera inséré dans un traité européen définitif.

Toujours selon le service d'Informations britannique, la Grande-

LA CHAMBRE DE 1936 A VÉCU

Vichy, 11. — La Chambre de 1936 a vu ses pouvoirs expirer le 1^{er} juin dernier.

Rapportons que la Chambre élue en 1936 devait, normalement atteindre la fin de son mandat en 1942, mais en 1939 elle s'accorda deux années de prolongation qui ont pris fin le 1^{er} juin dernier.

Les Japonais contrôlent tout le Pacifique

ILS PEUVENT ÉVOLUER A LEUR GUISE DANS LE TRIANGLE GIGANTESQUE ALASKA-MADAGASCAR-AUSTRALIE

Tokio, 11. — La capitaine Hideo Hiraide, chef de la section de Presse au quartier général impérial, prenant la parole à la radio mercredi soir, a décrit les opérations japonaises contre Dutch Harbour et les îles de Midway.

Il a déclaré que la marine japonaise porte au continent américain, coup qui a d'ailleurs déplacé de 2.000 milles marins vers l'Est, le front de défense du Japon. Voici ce qu'il a déclaré notamment :

« Les opérations navales japonaises seront encore plus importantes à l'avenir, puisque le Japon poursuit le but de détruire les navires porte-avions ennemis dans le Pacifique. C'est la raison pour laquelle l'attaque a été déclenchée contre les îles Midway. L'ennemi n'a cependant pas voulu engager le combat ; les avions de combat japonais ont donc été obligés d'attaquer l'ennemi chez lui.

« Les opérations nippones contre les îles Aléoutiennes ont également permis de détruire une base ennemie, qui constituait un certain danger pour le Japon.

« Pour ne pas varier, l'adversaire parle d'une éclatante victoire et diffuse la nouvelle selon laquelle la flotte américaine aurait coulé deux navires porte-avions japonais près des îles Midway, qu'elle en avait en outre gravement endommagé deux autres et torpillé trois bâtiments de ligne. Il est cependant curieux de constater que l'ennemi n'a pu empêcher l'armée et la marine japonaises de débarquer et d'occuper l'Ouest des îles Aléoutiennes qui font cependant partie de son territoire. De même, à l'époque de l'attaque contre les îles Midway, il n'a pu empêcher le bombardement de Sydney par les Japonais. De pareilles informations dans la bouche des Américains ne

M. von Papen s'entretient avec le Président de l'État turc

Istanbul, 11. — M. von Papen, ambassadeur allemand en Turquie, a été reçu hier en audience par le président İsmet İnönü. Le ministre des Affaires étrangères Sarıoğlu assistait à l'entretien.

L'ex-amiral Muselier rompt avec de Gaulle

Amsterdam, 11. — Dans un communiqué spécial, Reuter annonce que l'amiral Muselier, commandant en chef des forces navales gaullistes, a rompu ses relations avec le Comité national des Français libres.

Il a déclaré à l'Agence Reuter « J'ai mis mon épée à la disposition des alliés. »

Son successeur sera l'amiral Auboyeau.

En quatrième page : LA VIE SPORTIVE